



● LA HERMANA Cristina Santelices, carmelita descalza, fue la mejor entre 160 participantes

1107630

Monja ganó concurso de poesía

Muy contenta con el premio -al cual consideró "un estímulo" para su labor poética- se manifestó la hermana Cristina Santelices, religiosa del Convento de las Carmelitas Descalzas de Viña del Mar, quien ganó el concurso de poesía "Palabras de mujer" organizado por el canal de TV cable Gems.

Un poco confundida "por la bulla" que ha significado este acontecimiento en la tranquila vida de las monjas de claustro, la religiosa fue muy modesta a la hora de hablar sobre su creación literaria, considerada la mejor de entre 160 participantes. El jurado que le otorgó el galardón, consistente en mil dólares, lo integraron la crítica y escritora Marjorie Agosin, el académico Luis Vargas Saavedra y la profesora María Ester Martínez, del Instituto de Letras de la Universidad Católica.

SORPRESA. - "Nunca pensé en sacarme el premio y es primera vez en la vida que participo en un concurso. Tengo cuatro carpetas con unas 600 poesías y seleccioné 50 para esta ocasión. Ahora, yo creo que mis poemas no son ninguna maravilla, pero la espiritualidad es tan rica aquí en el monasterio que indudablemente eso favorece la labor literaria", dijo la hermana Cristina, en conversación telefónica con *Las Últimas Noticias*. Dijo que participó en el certa-

men por recomendación de un par de amigas profesoras de la UC, pero lo hizo bajo seudónimo, ya que ella nunca ha visto el canal Gems debido a que en el convento no hay TV cable.

Como las carmelitas tienen todo de pobreza, todo lo que reciben pasa directamente al propio monasterio, de manera que el dinero del premio irá en beneficio de sus obras sociales. El galardón le será entregado este sábado 10 de enero, al mediodía, en una ceremonia a la cual asistirá Marjorie Agosin en representación de Gems.

La religiosa nació en Santiago y se tituló de profesora de Artes Plásticas en la UC. Alcanzó a ejercer un

año antes de ingresar al convento en 1975, aunque su inquietud por la vida contemplativa le surgió a los 14 años, "cuando un día *de golpe y porrazo* me llegó la fe y sentí la presencia de Dios". Gran admiradora de Jorge Teillier, Nicanor Parra, Óscar Hahn y Vicente Huidobro, entre otros, escribe desde largo tiempo y define a la poesía como "algo que me brota desde muy adentro". Aunque sus versos no son propiamente religiosos, en el sentido de que tocan una variedad de temas, ella cree que "todo tiene un trasfondo religioso: cuando uno escribe de cualquier cosa, detrás de eso siempre está la presencia de Dios".

Villaseñor (Aníbal) 6-1-1000 P33

Monja ganó concurso de poesía [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Monja ganó concurso de poesía [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile